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大埔区议会  

渔农工商、旅游及文娱康体委员会  

        2 0 1 3 年第五次会议记录          

 

 

日  期： 2 0 1 3 年 9 月 1 3 日 (星期五 )  

时  间：上午 9 时 3 3 分  

地  点：大埔区议会会议室  

 

 

出席者：  

   出席时间  离席时间  

谭荣勋先生  主席  会议开始  会议完毕  

陈灶良先生  副主席  会议开始  上午 1 0 时 4 7 分  

陈志超先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

陈笑权先生 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

郑俊平先生 , J P  委员  上午 1 0 时 5 3 分  会议完毕  

张国慧先生  委员  会议开始  会议完毕  

何大伟先生 , M H  委员  会议开始  上午 11 时 5 0 分  

关永业先生  委员  会议开始  上午 11 时 2 3 分  

林泉先生  委员  会议开始  会议完毕  

刘志成博士  委员  会议开始  会议完毕  

李国英先生 , B B S , M H , J P  委员  会议开始  上午 1 0 时 0 2 分  

罗舜泉先生  委员  会议开始  会议完毕  

文春辉先生 , M H  委员  会议开始  上午 1 0 时 4 7 分  

王秋北先生  委员  会议开始  会议完毕  

黄碧娇女士 , M H  委员  会议开始  会议完毕  

黄容根先生 , S BS , J P  委员  会议开始  会议完毕  

任启邦先生  委员  会议开始  会议完毕  

邱荣光博士 , J P  委员  会议开始  上午 1 0 时 1 4 分  

余智荣先生  委员  会议开始  上午 11 时 3 7 分  

张锦如先生  增选委员  会议开始  会议完毕  

周科举先生  增选委员  会议开始  上午 11 时 0 5 分  

朱景玄先生 , B B S , M H , J P  增选委员  会议开始  会议完毕  

巫家雄先生  增选委员  会议开始  会议完毕  

黎懿群小姐  秘书  会议开始  会议完毕  
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列席者：  

莫碧霞女士  渔业主任 (海产养殖发展 )／渔农自然护理署  

陈益民博士  农业主任 (发展 )／渔农自然护理署  

王佩玲女士  大埔区副康乐事务经理 ( 1 )／康乐及文化事务署  

区君仪女士  高级经理 (新界东 )文化推广／康乐及文化事务署  

曾丽满女士  图书馆高级馆长 (大埔区 )／康乐及文化事务署  

黄秀兰女士  总馆长 (文化博物馆 )／康乐及文化事务署  

林锦源博士  署理馆长 (非物质文化遗产 )／康乐及文化事务署  

廖迪生教授  香港科技大学华南研究中心  

黄贵平先生  卫生总督察 (大埔 ) 1／食物环境卫生署  

陈立威先生  高级助理船务主任 (北区 )／海事处  

梁少强先生  高级行政主任 (区议会 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

陈开明先生  高级联络主任 ( 1 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 

 

缺席者︰  

 

 

 

 

 

开会词  

 

 主席欢迎各与会者出席会议，并宣布以下事项：  

 

(i) 图书馆高级馆长 (大埔区 )曾丽满女士代替已调职的李玉洁女士出

席委员会今后的会议。  

 

 

I .  通过渔农工商、旅游及文娱康体委员会 2 0 1 3 年 7 月 1 2 日第四次会议记录  

(大埔区议会文件 AT R  4 2 / 2 0 1 3 号 )  

 

2 .  秘 书 处 没 有 收 到任何 修 订 建 议 ， 席间亦 没 有 委 员 提 出修订 ， 会 议 记 录

获通过作实。  

 

  

区镇桦先生  委员  
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I I .  康乐及文化事务署报告 2 0 1 3 年 7 月及 8 月在大埔举办的各项小区活动的参

与情况及拟于 2 0 1 3 年 9 月及 1 0 月在大埔举办的各项小区活动  

(大埔区议会文件 AT R  4 3 / 2 0 1 3 号 )  

 

3 .  王佩玲女士介绍上述文件附录 I 并报告如下：  

 

(i) 康乐及文化事务署 (“康文署” )在 2 0 1 3 年 7 月至 8 月期间举办

了 2 8 6 项活动，重点项目包括游泳训练班、拯溺训练班及暑期

剑击训练班等，共有 7  2 3 7 人参加。  

(ii) 康文署计划在 2 0 1 3 年 9 月至 1 0 月期间举办 1 7 5 项活动，包括

水运会及乒乓球分龄比赛，预计会有 6  2 7 9 人参加。  

(iii) 水运会将会在 2 0 1 3 年 9 月 1 5 日举行，委员会主席谭荣勋先生

及副主席陈灶良先生会担任嘉宾。  

 

4 .  有 委 员 查 询 水 运会及 乒 乓 球 分 龄 比赛是 否 由 有 关 运 动的总 会 举 办 。 他

又 询 问 康 文署 有 否在 大 埔 区 的体 育 场地 举 办 全港 性 的 体育 活 动 ，以 及 大 埔

区居民参与相关活动的比率。  

 

5 .  王 佩 玲 女 士 回 复指， 水 运 会 及 乒 乓球 分 龄 比 赛 由 本 区康文 署 举 办 ， 属

区 内 的 比 赛。 此 外， 她 表 示 该署 会 响应 中 国 香港 体 育 协会 暨 奥 林匹 克 委 员

会举办的体育节，在每年 4 月至 6 月期间举办一连串体育活动，今年大埔

区已安排草地滚球比赛活动。  

 

6 .  有 委 员 欢 迎 康 文署在 区 内 举 办 草 地滚球 活 动 。 他 希 望大埔 居 民 踊 跃 参

与。  

 

7 .  区君仪女士介绍上述文件附录 I I 附件 A 至附件 E。  

 

8 .  有委员认为，本年 7 月 2 7 日的免费粤剧活动“小区大戏台”在星期六

下 午 举 行 ，在 时 间上 甚 适 合 长者 参 与 ， 但 观 众出 席 率 不足 七 成 ，这 很 大 可

能是宣传不足之故。  

 

9 .  区 君 仪 女 士 回 应指， 康 文 署 一 直 有留意 免 费 粤 剧 活 动 的观 众 出 席 率 ，

为 加 强 宣 传及 推 广 上 述 粤 剧 活动 ， 相关 的 节 目部 已 预 先将 该 项 活动 的 单 张

及 海 报 送 交委 员 ，希 望 透 过 委员 协 助宣 传 ， 而在 委 员 协助 下 ， 今年 该 项 活

动的观众出席率已较过去两年高。她指康文署已就该项活动派出 6 9 0 张免

费 门 票 ， 但不 少 市民 在 取 票 后没 有 出席 。 她 表示 ， 康 文 署 日 后 会继 续 向 委

员 提 供 活 动的 单 张及 海 报 ， 并会 考 虑透 过 区 议员 办 事 处或 其 他 小区 团 体 派

发免费门票，该署亦会考虑派发更多免费门票。  
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1 0 .  曾丽满女士介绍上述文件附录 I I I 附件一至附件二。她报告，在 2 0 1 3

年 7 月至 8 月期间，康文署在大埔公共图书馆举办了 7 1 项推广活动，参加

人次共 7 4  6 5 2。   

 

 

III. 康乐及文化事务署报告香港非物质文化遗产普查结果及建议清单  

(大埔区议会文件 AT R  4 4 / 2 0 1 3 号 )  

 

11 .  主席欢迎康文署香港文化博物馆总馆长黄秀兰女士、署理馆长 (非物质

文化遗 产 )林锦 源博士及香 港科技大学华南研 究中心 (“华南研究 中心” )廖

迪 生 教 授 出席 会 议 。 他 请 黄 女士 向 委员 报 告 香 港非 物 质文 化 遗 产 普查 的 结

果及建议清单。  

 

1 2 .  黄秀兰女士介绍香港非物质文化遗产普查，详情如下：  

 

(i) 《保护非物质文化遗产公约》 (“《公约》” )在 2 0 0 6 年 4 月 2 0 日

正式生效。《公约》适用于香港。  

(ii) 2 0 0 8 年 7 月，民政事务局和康文署成立非物质文化遗产咨询委

员 会 ， 负 责 监 督 全 港 性 非 物 质 文 化 遗 产 的 普 查 工 作 、 就 非 物 质

文 化 遗 产 普 查 的 研 究 方 法 提 供 意 见 、 审 核 全 港 性 非 物 质 文 化 遗

产普查调查报告的结果及建议并交予政府考虑。  

(iii) 《 公 约 》 规 定 各 缔 约 国 根 据 自 己 的 国 情 制 订 非 物 质 文 化 遗 产 清

单，过程须有公众参与，清单内容亦须定期更新。  

(iv) 非 物 质 文 化 遗 产 分 成 五 大 种 类 ， 即 口 头 传 统 和 表 现 形 式 ， 包 括

作 为 非 物 质 文 化 遗 产 媒 介 的 语 言 ； 表 演 艺 术 ； 社 会 实 践 、 礼 仪

和 节 庆 活 动 ； 有 关 自 然 界 和 宇 宙 的 知 识 和 实 践 ； 以 及 传 统 手 工

艺。  

(v) 非 物 质 文 化 遗 产 须 为 世 代 相 传 ， 并 须 为 小 区 和 群 体 带 来 认 同 感

和延续感。  

(vi) 民 政 事 务 局 和 康 文 署 已 完 成 第 一 次 全 港 非 物 质 文 化 遗 产 普 查 ，

并已拟备一份建议列表，列表上共有 4 7 7 个主项目及次项目，

当中传统手工艺占最多，共有 1 0 0 个主项目，有关自然界和宇

宙的知识和实践则占最少，只有 4 个主项目。  
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1 3 .  廖 迪 生 教 授 指 是次普 查 以 “ 田 野 研究” 方 式 进 行 ， 华南研 究 中 心 的 普

查 队 到 大 埔 各 处 进 行 访 问 及 记 录 。 他 感 谢 大 埔 区 议 员 协 助 普 查 队 搜 集 资

料。廖教授接着讲述非物质文化遗产的五大种类，详情如下：  

 

(i) 口 头 传 统 和 表 现 形 式 ， 例 子 包 括 作 为 文 化 载 体 的 语 言 ， 计 有 粤

语 、 客 家 话 、 围 头 话 、 渔 民 话 、 福 建 话 、 潮 州 话 、 海 陆 丰 ／ 鹤

佬 话 、 谜 语 、 广 东 吟 诵 及 宗 族 口 述 传 说 ， 当 中 的 传 说 为 村 民 带

来 认 同 感 ， 这 是 《 公 约 》 所 订 明 符 合 成 为 非 物 质 文 化 遗 产 的 其

中一个要素。  

(ii) 表 演 艺 术 ， 例 子 包 括 粤 剧 、 木 偶 戏 、 南 音 、 舞 龙 、 舞 狮 、 科 仪

音 乐 、 竹 枝 词 、 客 家 山 歌 、 哭 丧 歌 、 哭 嫁 歌 及 叹 歌 等 。 香 港 已

申报粤剧为国家级非物质文化遗产。  

(iii) 社 会 实 践 、 仪 式 和 节 庆 活 动 ， 例 子 包 括 端 午 节 、 七 姐 诞 、 盂 兰

胜 会 、 舞 火 龙 、 车 公 诞 、 大 王 爷 诞 、 关 帝 诞 、 土 地 诞 、 文 昌

诞 、 洪 圣 诞 、 三 山 国 王 诞 、 北 帝 诞 、 天 后 诞 、 谭 公 诞 、 广 泽 尊

王 诞 、 李 灵 仙 姐 诞 、 龙 母 诞 、 文 武 二 帝 诞 、 周 王 二 公 诞 、 杨 侯

诞 、 黄 大 仙 诞 、 宗 族 春 秋 二 祭 、 点 灯 、 惊 蛰 祭 白 虎 、 太 平 清 醮

／ 打 醮 、 主 保 瞻 礼 、 亮 光 节 、 提 吉 节 、 泼 水 节 、 镇 邪 节 、 盆

菜 、 食 山 头 、 菜 茶 、 贴 挥 春 、 太 极 拳 、 咏 春 拳 、 洪 拳 、 蔡 李 佛

拳、大圣劈挂门及螳螂拳等 (这些拳术虽然并非起源于香港，不

过，自 1 9 4 0 年代开始，大量来港移民将这些拳术带来香港，并

将之发扬光大 )。  

(iv) 有 关 自 然 界 和 宇 宙 的 知 识 和 实 践 ， 例 子 包 括 传 统 中 医 药 文 化 、

凉茶、跌打、渔民有关自然界和宇宙的知识、传统玉石知识 (在

1 9 4 9 年至 1 9 8 0 年间，这些知识无法在内地承传，香港遂成为

传承这些知识的核心地 )及传统历法等。  

(v) 有 关 传 统 手 工 艺 ， 例 子 包 括 传 统 乡 村 建 筑 修 缮 技 艺 、 戏 棚 搭 建

技 艺 、 扎 作 技 艺 、 虾 膏 虾 酱 制 作 技 艺 、 凉 果 制 作 技 艺 、 豆 腐 制

作 技 艺 、 咸 鱼 制 作 技 艺 、 糯 米 酒 酿 制 技 艺 、 潮 州 糖 塔 制 作 技

艺 、 潮 州 糖 饼 制 作 技 艺 、 月 饼 制 作 技 艺 、 糭 制 作 技 艺 、 粤 菜 菜

式 、 客 家 菜 菜 色 、 港 式 奶 茶 、 鸳 鸯 制 作 技 艺 、 蛋 挞 制 作 技 艺 、

菠 萝 饱 制 作 技 艺 、 云 吞 制 作 技 艺 、 传 统 服 装 制 作 技 艺 、 玉 器 制

作 技 艺 、 木 雕 刻 技 艺 、 炭 相 绘 画 技 艺 、 字 画 装 裱 技 艺 及 广 彩 制

作 技 艺 等 ， 当 中 不 乏 地 方 智 慧 。 一 些 传 统 技 艺 ， 例 如 龙 舟 制

作，手工繁复，成本极高，在承传上倍添困难。  

 

1 4 .  黄 秀 兰 女 士 欢 迎委员 在 公 众 咨 询 期内就 建 议 清 单 向 康文署 提 出 意 见 。

她 指 意 见 表已 在 会上 派 发 ， 委员 亦 可向 民 政 事务 总 署 咨询 中 心 索取 意 见 表

或到文化博物馆的网页下载。   
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1 5 .  委员对建议清单的意见及建议如下：  

 

(i) 有委员建议加入“打饼仔”习俗。  

(ii) 有委员指出，泰亨文氏 (建议清单编号 1 . 1 0 . 6 )在 1 3 4 1 年至 1 4 2 5

年 间 在 大 埔 立 村 ， 至 今 已 有 六 百 多 年 ， 有 族 谱 左 证 。 他 请 康 文

署修正有关资料。  

(iii) 多 位 委 员 建 议 加 入 龙 型 派 、 洪 拳 佛 掌 、 虎 鹤 双 型 拳 及 李 小 龙 的

截拳道等功夫，以及麻将和排九等中国传统玩意。  

(iv) 有 委 员 建 议 加 入 客 家 人 的 族 谱 编 写 方 法 及 嫁 娶 习 俗 。 此 外 ， 他

亦关注如何让传统文化得以承传。  

(v) 有 委 员 建 议 加 入 “ 浸 笼 ” 捕 鱼 法 。 另 有 委 员 建 议 加 入 以 木 制 假

鱼 作 鱼 饵 的 “ 走 牌 ” 捕 鱼 法 。 他 指 瑞 典 渔 民 亦 有 使 用 类 似 的 捕

鱼法，两者均有保存价值。  

(vi) 有 委 员 指 从 前 塔 门 及 其 他 渔 乡 举 办 的 联 乡 建 醮 有 彩 船 巡 游 ， 场

面 热 闹 ， 可 惜 这 个 传 统 已 失 传 。 他 续 指 塔 门 从 前 的 房 屋 屋 顶 全

以 瓦 砖 建 造 ， 为 全 港 独 有 ， 从 天 后 庙 广 场 往 下 望 ， 可 见 一 片 瓦

顶 ， 十 分 美 丽 ， 惟 因 保 养 费 用 昂 贵 ， 村 民 现 多 以 混 凝 土 代 替 瓦

砖 进 行 维 修 。 他 询 问 政 府 可 否 资 助 有 关 维 修 工 作 ， 以 保 留 该 地

瓦 顶 屋 的 特 色 。 另 外 ， 他 指 客 家 哭 丧 歌 及 叹 歌 被 用 来 诉 说 别 人

的不是，故他的家族这一代人不鼓励妇女唱哭丧歌及叹歌。  

(vii) 主 席 喜 见 康 文 署 进 行 如 此 具 规 模 的 研 究 。 他 建 议 可 采 用 摄 录 形

式记录珍贵数据 (例如舞火龙等 )，令新一代香港人得以认识本地

文化并加以承传。  

 

1 6 .  主 席 表 示 ， 部 分委员 的 意 见 涉 及 不同部 门 的 政 策 及 资源分 配 。 他 请 与

会相关部门跟进他们的要求。  

 

1 7 .  廖 迪 生 博 士 承 诺跟进 委 员 的 意 见 及修 正 相 关 资 料 。 他解释 ， 保 护 非 物

质文化遗产的概念在 2 0 0 6 年始出现，发展时间尚短，而在全球一体化下，

许 多 传 统 文化 已 逐渐 消 失 。 他指 政 府推 动 非 物质 文 化 遗产 的 首 要工 作 是 制

订 一 份 清 单， 以 便从 现 今 的 社会 经 济角 度 了 解、 保 存 及认 同 有 关文 化 ， 从

而 教 育 下 一代 及 维系 社 群 。 他指 《 公约 》 鼓 励人 们 继 承传 统 及 了解 有 关 文

化对现今社群的意义，传统及文化并非单单由博物馆加以保存。  
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1 8 .  黄 秀 兰 女 士 指 《 公 约 》 生 效 日 子 尚 短 ， 对 全 球 而 言 是 一 个 极 新 的 概

念 。 她 表 示， 康 文署 藉 着 访 问及 记 录等 工 作 收 集数 据 ，在 取 得 受 访者 或 团

体 的 同 意 及解 决 版权 问 题 后 ， 该 署 会建 立 一 个 公众 数 据库 。 她 解 释， 康 文

署 会 先 行 处理 一 些 文 化 价 值 较高 及 较濒 危 的 项 目， 之 后才 会 就 不 同项 目 逐

步 进 行 深 入研 究 ，以 协 助 民 政事 务 局制 定 全 面 的传 承 及保 育 政 策 。她 续 表

示 ， 康 文 署会 透 过展 览 及 刊 物向 市 民 进 行 教 育 及推 广 ，以 加 深 他 们对 传 统

及文化的认识及认同感。最后，她欢迎委员向康文署提出意见。  

 

1 9 .  主 席 感 谢 康 文 署代表 向 大 埔 区 议 会介绍 香 港 非 物 质 文化遗 产 普 查 的 结

果 及 建 议 清 单 。 他 鼓 励 委 员 在 会 后 利 用 康 文 署 提 供 的 意 见 表 发 表 其 他 意

见。  

 

 

I V.  渔农自然护理署报告 2 0 1 3 年 7 月至 8 月影响海产养殖业的事宜及该署为农

业提供的协助  

(大埔区议会文件 AT R  4 5 / 2 0 1 3 号 )  

 

(一 )  影响海产养殖业的事宜  

 

2 0 .  莫碧霞女士介绍上述文件附录 I。  

 

2 1 .  委员提出以下意见：  

 

(i) 有 委 员 表 示 ， 近 日 渔 业 面 对 渔 产 品 滞 销 的 问 题 ， 他 希 望 渔 护 署

能 在 这 方 面 提 供 协 助 。 他 指 出 ， 现 时 市 场 上 的 本 地 优 质 养 鱼 混

杂 质 量 较 差 的 外 地 进 口 养 鱼 ， 市 民 难 以 把 两 者 区 分 开 来 ， 本 地

优 质 养 鱼 的 销 情 因 此 而 受 到 影 响 。 他 促 请 渔 护 署 订 立 一 套 机

制 ， 用 以 区 别 本 地 优 质 养 鱼 和 外 地 进 口 养 鱼 。 他 又 希 望 渔 护 署

委任业界人士加入相关委员会，让他们参与其事。  

(ii) 有 委 员 指 渔 民 以 往 可 买 到 小 鲜 鱼 喂 饲 养 鱼 ， 这 些 养 鱼 的 味 道 比

较 鲜 甜 ， 不 过 ， 自 从 政 府 禁 止 拖 网 捕 鱼 后 ， 不 少 渔 民 只 能 以 干

湿饲 料喂饲 养鱼 ，这些 养鱼的质量 大不如 前 (充 满泥味的黄立 䱽

便是一例 )，不宜继续标榜为优质鱼。此外，他认为大量输入廉

价 进 口 养 鱼 拖 低 本 地 养 鱼 的 售 价 ， 令 本 地 渔 业 经 营 困 难 。 他 举

例 指 ， 现 时 红 衫 鱼 的 售 价 比 石 斑 更 高 。 他 又 建 议 渔 民 尝 试 在 鱼

排 晾 晒 咸 鱼 出 售 。 他 认 为 市 民 对 进 食 本 地 咸 鱼 的 信 心 始 终 较 进

食内地腌制的咸鱼高，因此，本地咸鱼应该有市场。  
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(iii) 有 委 员 近 日 曾 到 沙 巴 及 山 打 根 视 察 养 鱼 场 。 他 表 示 香 港 的 水 质

并 不 差 ， 只 是 业 界 的 经 营 方 式 过 分 保 守 ， 往 往 由 行 外 人 领 导 行

内 人 ， 令 业 界 发 展 停 滞 不 前 。 他 希 望 渔 护 署 能 委 任 多 些 业 界 人

士 加 入 相 关 委 员 会 。 此 外 ， 他 亦 希 望 “ 五 亿 基 金 ” 真 的 能 有 助

业界发展。  

(iv) 有 委 员 表 示 ， 渔 业 界 不 似 农 业 界 有 合 作 社 协 助 销 售 产 品 。 他 建

议政府设立优质鱼销售点，协助渔民销售渔产品。  

 

2 2 .  莫碧霞女士就委员的意见响应如下：  

 

(i) 渔护署现时为渔民提供四款 1 0 位数字的优质鱼防伪标签。市民

可从卷标上的数据追查优质鱼的来源。  

(ii) 现 时 优 质 鱼 养 殖 场 的 运 作 模 式 须 符 合 良 好 饲 养 操 作 守 则 。 渔 护

署 会 监 察 养 殖 场 的 卫 生 、 养 殖 情 况 及 鱼 类 的 健 康 ， 同 时 会 监 察

饲养过程没有滥用饲料添加剂及药物。  

(iii) 渔护署优质养鱼场计划网站列出各个优质鱼销售点 (包括多间大

型超级市场的销售点 )的详细资料。该署素来有与鱼类统营处合

作 ， 以 期 增 加 优 质 鱼 销 售 点 。 过 去 一 个 月 ， 本 港 已 加 设 多 个 优

质 鱼 销 售 点 。 此 外 ， 渔 护 署 曾 考 虑 在 农 墟 及 大 埔 渔 市 场 售 卖 优

质 鱼 ， 惟 因 牵 涉 土 地 使 用 事 宜 ， 现 时 尚 未 与 食 物 及 环 境 卫 生 署

(“食环署” )及地政总署达成共识。  

 

 

(二 )  渔农自然护理署为农业提供的协助  

 

2 3 .  陈益民博士介绍上述文件附录 I I。他表示，本港的养鸡场及养猪场运

作正常，鸡只未有受 H7 N9 禽流感病毒感染。他指渔护署的兽医会继续监

察各个养殖场，以确保其运作正常。  

 

2 4 .  陈 博 士 报 告 ， 本年雨 水 特 别 多 ， 农民夏 天 的 收 成 因 此有欠 理 想 。 他 指

在本年 8 月台风尤特袭港后，渔护署接获八百多宗紧急救援基金申请，涉

及的款额逾 2 6 0 万元。另外，他指秋冬将至，农民忙于播种，而为进一步

推广本地菜蔬，渔护署会在本年 11 月假屯门蓝地开设信誉蔬菜农墟，本地

信 誉 农 友 会获 邀 参加 。 他 表 示， 渔 护署 、 蔬 菜 统营 处 及新 界 蔬 菜 产销 合 作

社有限责任联合总社会合作宣传，以期加深市民对本地菜蔬的认识。  

 

2 5 .  陈博士预告，渔护署会更新《香港休闲农场指南》，修订版预计会在本

年年底派予委员，市民可在渔农美食嘉年华免费索取该指南。  
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2 6 .  委员首轮的意见如下：  

 

(i) 有 委 员 指 现 时 非 牟 利 团 体 向 政 府 申 请 援 助 较 农 民 容 易 。 他 又 请

渔 护 署 区 分 以 务 农 为 生 的 农 民 及 休 闲 种 植 的 农 民 ， 为 真 正 的 农

民提供更适切的协助。  

(ii) 有 委 员 认 为 紧 急 救 援 基 金 的 补 助 额 过 低 ， 未 能 真 正 帮 助 农 民 渡

过难关。他以本年 8 月的水灾为例，指每户农民平均只获一至

二 千 元 补 助 金 ， 金 额 连 买 种 子 也 不 足 够 。 他 续 指 务 农 成 本 上 升

不少，渔护署应检讨紧急救援基金的补助额。  

(iii) 有 委 员 希 望 渔 护 署 、 食 环 署 及 康 文 署 通 力 合 作 ， 尽 快 解 决 长 久

以来梅树坑公园内有狗只未有佩戴狗带及随处便溺的问题。  

 

2 7 .  陈益民博士对委员首轮的意见有以下响应：  

 

(i) 渔 护 署 会 按 农 友 的 需 求 向 他 们 提 供 援 助 。 现 时 该 署 向 农 友 提 供

低 息 贷 款 ， 申 请 人 无 须 抵 押 便 可 借 款 高 达 1 3 万 元 ， 年 息 率 为

0 . 0 0 7 %，每年有大约 1 0 0 宗贷款申请。现时不乏传统农民积极

转 型 经 营 休 闲 农 场 ， 让 市 民 到 农 场 参 观 、 自 行 采 摘 农 作 物 及 游

玩 ， 以 增 加 收 入 。 经 营 休 闲 农 场 需 要 更 多 耕 种 以 外 的 知 识 和 技

能 ， 渔 护 署 会 根 据 实 际 情 况 在 营 销 和 待 客 之 道 方 面 向 经 营 者 提

供指导和协助。  

(ii) 他 理 解 现 时 务 农 成 本 上 扬 。 他 指 紧 急 救 援 基 金 是 由 社 会 福 利 署

负责，补助额会每年调整，获批款额视乎农地作物数量而定 (若

作 物 较 少 ， 平 均 可 获 批 款 一 至 二 千 元 ； 若 农 场 规 模 较 大 ， 可 获

批款六至七千元 )。  

(iii) 他 会 向 渔 护 署 兽 医 反 映 梅 树 坑 公 园 有 狗 只 未 有 配 戴 狗 带 及 随 处

便溺的问题。他指渔护署会加强宣传有关讯息。  

 

2 8 .  有 委 员 认 为 ， 渔护署 一 些 与 农 地 复耕有 关 的 基 金 只 接受非 牟 利 机 构 申

请，个体农民则被拒诸门外，这对他们不甚公平。  

 

2 9 .  陈 益 民 博 士 回 复指， 渔 护 署 的 农 业贷款 基 金 专 门 为 个体农 民 而 设 ， 任

何 农 民 均 可申 请 ，至 于 政 府 的另 一 些基 金 ， 其 申请 程 序可 能 比 较 复杂 ， 申

请 人 须 提 供较 多 数据 ， 个 体 农民 或 难以 成 功 申 请。 他 会向 渔 护 署 其他 同 事

了解一下其他基金的情况，并会在下次会议上再作补充及解释。  
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V.  海事处报告 2 0 1 3 年 7 月至 8 月吐露港内的垃圾对渔区的影响  

(大埔区议会文件 AT R  4 6 / 2 0 1 3 号 )  

 

3 0 .  陈立威先生介绍上述文件。他报告，海事处在 2 0 1 3 年 7 月及 8 月于大

埔区内港分别收集得 1 5 . 4 5 吨及 1 4 . 7 9 吨海上漂浮垃圾。  

 

3 1 .  有 委 员 表 示 近 日接获 井 头 村 及 西 径村村 民 投 诉 ， 他 们指榕 树 澳 养 鱼 区

的 垃 圾 包 飘浮 至 该两 条 村 的 海边 。 他询 问 政 府可 否 在 榕树 澳 鱼 排设 置 垃 圾

收集站，以收集渔民及休闲垂钓者制造的垃圾。  

 

3 2 .  陈 立 威 先 生 回 复 指 ， 根 据 渔 护 署 现 时 的 发 牌 条 件 ， 鱼 排 由 渔 护 署 管

理，持牌人须自行清理鱼排垃圾。  

 

3 3 .  委员对如何处理鱼排垃圾有以下意见：  

 

(i) 有 委 员 表 示 ， 关 于 如 何 处 理 鱼 排 垃 圾 的 问 题 已 讨 论 多 年 。 他 指

现 时 榕 树 澳 的 垃 圾 站 位 于 斜 坡 上 ， 位 置 并 不 方 便 。 他 询 问 可 否

把 一 些 鱼 排 用 作 收 集 垃 圾 ， 由 海 事 处 的 垃 圾 清 理 船 队 协 助 清

理。  

(ii) 有 委 员 表 示 ， 深 湾 及 塔 门 的 渔 民 向 来 将 垃 圾 运 到 岸 上 的 垃 圾

站 ， 但 随 着 到 榕 树 澳 进 行 休 闲 垂 钓 的 游 人 渐 多 ， 垃 圾 亦 不 断 增

多 ， 他 们 难 以 将 垃 圾 从 岸 边 运 送 到 斜 坡 上 的 垃 圾 站 。 他 认 为 处

理 榕 树 澳 的 垃 圾 不 能 只 靠 市 民 自 律 。 他 希 望 海 事 处 可 把 一 些 渔

排 用 作 收 集 垃 圾 ， 并 由 海 事 处 的 垃 圾 清 理 船 队 协 助 清 理 ， 以 方

便养鱼户处理垃圾。  

 

3 4 .  陈 立 威 先 生 表 示，根 据 现 时 的 政 策，海 事 处 的 垃 圾 清理船 队 只 负 责 清

理 海 上 的 漂浮 垃 圾， 如 只 有 少量 家 居垃 圾 ， 船队 亦 会 在能 力 范 围内 帮 忙 处

理 ， 但 鱼 排的 政 策及 管 理 终 究由 渔 护署 负 责 。莫 碧 霞 女士 承 诺 向渔 护 署 相

关组别反映委员的意见。  

 

3 5 .  有 委 员 表 示 ， 政府现 时 大 力 宣 传 “清洁 香 港 ” 的 讯 息，但 在 处 理 鱼 排

垃 圾 一 事 上， 部 门之 间 却 没 有互 相 协调 。 他 希望 海 事 处、 渔 护 处及 食 环 署

通 力 合 作 ，尽 早 处理 问 题 。 他又 建 议政 府 加 强宣 传 休 闲垂 钓 者 须自 行 清 理

垃圾的讯息。  

 

3 6 .  主 席 总 结 ， 鱼 排垃圾 处 于 水 陆 交 界，海 事 处 、 渔 护 署及食 环 署 应 互 相

协调并达成共识，然后在下次会议上汇报。  

  



-     -  

ATR-M5(13.9.2013)_Revised.docx _Revised p.11 

11  

V I .  续议渔农工商、旅游及文娱康体委员会 2 0 1 3 年 7 月 1 2 日第四次会议事

项：洋洲对出海面的系泊浮泡区  

 (大埔区议会文件 AT R  4 7 / 2 0 1 3 号 )  

 

3 7 .  主 席 报 告 ， 委 员会 在 上 次 会 议 上 讨论大 埔 洋 洲 对 出 海面的 系 泊 浮 泡 区

的 事 宜 ， 并 通 过 “要 求 撤 回 2 0 1 3 年 批 出 投 放 在 洋 洲 海面 新 增 四 十 多 个 浮

标 ， 除 政 府用 途 的浮 标 之 外 ”的 动 议。 他 请 海 事处 陈 立威 先 生 向 委员 讲 述

最新情况。  

 

3 8 .  陈立威先生报告如下：  

 

(i) 海事处感谢委员关注有关事宜。海事处已在本年 7 月 2 5 日联同

文 春 辉 先 生 、 黄 容 根 先 生 及 大 埔 乡 事 委 员 会 代 表 陈 美 德 先 生 到

大 埔 洋 洲 对 出 海 面 一 带 视 察 ， 各 方 交 换 了 对 管 理 私 人 系 泊 浮 泡

的意见。  

(ii) 为 释 除 委 员 的 疑 虑 ， 海 事 处 拟 备 上 述 文 件 阐 述 有 关 管 理 私 人 系

泊 浮 泡 的 现 行 政 策 ， 大 埔 区 议 会 秘 书 处 已 在 会 前 将 文 件 发 送 给

委 员 参 阅 。 如 日 后 有 计 划 开 设 新 的 私 人 浮 泡 系 泊 区 ， 海 事 处 私

用系泊分组会先咨询有关部门及地方团体。  

(iii) 海 事 处 会 在 土 木 工 程 拓 展 署 完 成 清 理 盐 田 仔 东 的 淤 泥 及 鱼 排 迁

回原位后检讨洋洲对出海面私人系泊浮泡区剩余空间的安排。  

(iv) 海 事 处 会 在 适 当 时 候 研 究 设 立 私 人 系 泊 浮 泡 使 用 期 限 的 可 行

性，并会就此事与相关地区团体保持密切联系。  

 

3 9 .  委员对陈立威先生的报告有以下意见：  

 

(i) 有 委 员 反 对 洋 洲 对 出 海 面 的 系 泊 浮 泡 区 成 为 私 人 停 泊 区 。 他 建

议海事处于该处设立临时抛锚区。  

(ii) 有 委 员 关 注 有 人 因 游 艇 售 价 较 住 宅 单 位 便 宜 而 选 择 购 买 游 艇 用

作 居 所 。 他 担 心 把 游 艇 用 作 居 住 会 对 海 水 造 成 污 染 ， 故 促 请 海

事 处 留 意 情 况 。 此 外 ， 他 指 政 府 正 逐 渐 取 缔 住 家 艇 ， 倘 若 容 许

把游艇用作居所，会造成不公平的情况。  

(iii) 有 委 员 指 不 论 设 立 新 的 系 泊 浮 泡 区 抑 或 在 盐 田 仔 东 清 理 淤 泥 工

程 完 结 后 批 核 洋 洲 对 出 海 面 设 置 浮 泡 的 新 申 请 ， 海 事 处 亦 须 事

先作出咨询。  

  



-     -  

ATR-M5(13.9.2013)_Revised.docx _Revised p.12 

1 2  

 

4 0 .  陈立威先生响应如下：  

 

(i) 现 时 全 港 只 有 四 艘 持 牌 住 家 艇 并 湾 泊 在 铜 锣 湾 避 风 塘 内 。 根 据

现行法例，海事处不会再发出新的住家艇牌照。  

(ii) 如游艇船主违反发牌条件 (例如因接驳水喉及电源而污染海水 )，

海事处及相关部门会对其采取适当行动。  

(iii) 海 事 处 备 悉 委 员 对 洋 洲 对 出 海 面 浮 泡 区 的 关 注 ， 并 已 去 信 提 醒

该浮泡区所有浮泡拥有者注意环境卫生及切勿污染海水。  

(iv) 洋洲对出海面约有 8 0 个浮泡湾泊位。待鱼排迁回盐田仔东原址

后 ， 海 事 处 会 先 咨 询 大 埔 区 渔 民 团 体 及 区 议 会 ， 然 后 才 决 定 如

何处理余下四十多宗待批核的申请。  

 

4 1 .  主席感谢海事处认真听取委员的意见及认同咨询的重要性。  

 

 

V I I .  工作小组报告  

 

(一 )  推动大埔区本土经济发展工作小组  

 

4 2 .  陈志超先生报告如下：  

 

( i )  推动大埔区本土经济发展工作小组已在 2 0 1 3 年 9 月 1 0 日召开

本 年 度 第 二 次 会 议 。 工 作 小 组 同 意 与 文 化 葫 芦 有 限 公 司 合 办

“大埔文化导赏团及培训计划”，该项活动已获区议会拨款。他

指文化葫芦有限公司初步构思在本年 11 月中旬为委员会举办导

赏日，稍后会以书面形式邀请委员出席活动。  

( i i )  工 作 小 组 同 意 与 新 界 渔 民 联 谊 会 合 办 大 埔 区 生 态 旅 游 休 闲 垂 钓

比 赛 ， 初 步 建 议 活 动 在 大 埔 海 滨 休 闲 生 态 水 陆 墟 进 行 ， 参 加 队

伍约有 7 0 至 8 0 队。如预算许可，工作小组亦会安排歌舞表演

助 兴 。 他 表 示 ， 待 新 界 渔 民 联 谊 会 拟 就 计 划 书 后 ， 工 作 小 组 会

按程序申请区议会拨款。  
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(二 )  大埔推广及宣传工作小组  

 

4 3 .  林泉先生报告如下：  

 

(i) 大 埔 推 广 及 宣 传 工 作 小 组 已 完 成 大 型 及 中 型 “ 福 ” 字 挂 历 的 邀

请 报 价 程 序 ， 并 已 确 定 各 区 议 员 的 联 络 资 料 及 刊 登 版 面 。 待 挂

历制作完毕后，工作小组会发信通知区议员及部门领取。  

(ii) 工 作 小 组 在 预 算 总 额 不 变 的 前 提 下 以 传 阅 文 件 形 式 通 过 把 大 埔

区议会宣传伞制作数量 增至 1  6 0 0 把，以更善用区议会拨款及

更有效宣传大埔区议会。工作小组现正邀请报价。  

(iii) 工作小组拟制作“大埔旧火车站 1 0 0 周年纪念－心思心意设计

邮票”，以宣传大埔区及大埔区议会。  

(iv) 秘书处已在本年 7 月 1 9 日把宣传纪念品申请表分派予各委员会

及 工 作 小 组 主 席 。 各 委 员 会 及 工 作 小 组 举 办 活 动 时 可 取 用 宣 传

纪 念 品 存 货 ， 以 善 用 现 有 资 源 ， 惟 腰 挂 式 扩 音 机 、 原 子 笔 及

2 0 1 2 -1 3 年度大埔区议会区徽直长伞已派罄。由于宣传品存货有

限，申请会以先到先得方式处理。  

 

4 4 .  主 席 感 谢 各 委 员会及 工 作 小 组 申 请取用 宣 传 纪 念 品 存货， 以 善 用 现 有

资源。  

 

 

(三 )  监察大埔元洲仔前政务司官邸有关事宜工作小组  

 

4 5 .  陈笑权先生报告，政府产业署在本年 8 月 2 8 日致函监察大埔元洲仔前

政 务 司 官 邸有 关 事宜 工 作 小 组 ， 指 康文 署 对 工 作小 组 在上 次 会 议 上所 提 出

把 图 则 上 粉红 色 及绿 色 的 部 分勾 出 大埔 元 洲 仔 前政 务 司官 邸 租 约 范围 的 建

议 有 保 留 ，大 埔 地政 处 因 该 处不 适 合作 休 憩 用 地 亦 不 支持 该 项 建 议。 工 作

小组会在下次会议上讨论修订租约范围一事，之后会向委员会报告。  

 

 

(四 )  大埔职业安全健康周工作小组  

 

4 6 .  何大伟先生报告，大埔职业安全健康周工作小组已在 2 0 1 3 年 7 月 2 5

日举行本年度首次会议。工作小组决议在本年 1 2 月 2 9 日假大埔体育馆举

行“职安健音乐会 2 0 1 3”。委员会已在本年 8 月 1 4 日以传阅文件形式通过

拨款举办该项活动，邀请报价的工作已顺利展开。职业安全健康局 (“职安

局” )答允拨款四万元赞助该项活动，惟因会计程序所限，暂时未能以发还  
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垫支形式提供赞助。工作小组已在本年 8 月 2 2 日去信职安局查询是否可以

预 支 方 式 提供 赞 助， 至 今 尚 未收 到 回复 。 如 该 局未 能 作出 相 关 安 排， 工 作

小组或须修订该项活动的财政预算。  

 

 

(五 )  开发大埔区旅游信息手机程序及网页工作小组  

 

4 7 .  张 国 慧 先 生 报 告，开 发 大 埔 区 旅 游信息 手 机 程 序 及 网页工 作 小 组 已 在

2 0 1 3 年 7 月 1 5 日举行本年度首次会议，以定出手机程序的内容。工作小组

在本年 8 月 2 7 日以传阅文件的形式批准有关活动的拨款申请。委员会亦在

本年 9 月 5 日以传阅文件形式同意批出拨款，以开发手机程序及网页。邀

请报价程序已在本年 9 月上旬展开。工作小组会在收到报价后召开会议，

以决定把合约判给哪一间服务供货商。  

 

 

VIII. 申请区议会拨款  

(大埔区议会文件 AT R  4 8 / 2 0 1 3 号 )  

 

4 8 .  主席表示，委员如信纳呈交是次会议审议的 1 8 项区议会拨款申请符合

区 议 会 拨 款的 资 助范 围 ， 即 可考 虑 批准 有 关 申请 。 他 又请 委 员 视乎 需 要 申

报利益。  

 

(一 )  五项由大埔区文艺协进会提出的申请  

 

4 9 .  委员会议决︰  

 

( i )  拨款 6 4 , 1 0 0 元及 9 , 0 8 4 元，以供在 2 0 1 3 -1 4 年度及 2 0 1 4 -1 5 年

度举办“中乐班 ( I I )”。  

( i i )  拨款 1 6 , 1 3 8 元予该会，以供举办“大埔区第 3 3 届校际舞蹈比

赛”。  

( i i i )  拨款 1 7 , 3 0 4 元予该会，以供举办“综合舞蹈班 ( I I )”。  

( i v )  拨款 2 9 , 1 2 9 元予该会，以供举办 “大埔儿童合唱团  Wa o !  Ta i  

P o  Ch o i r”。  

( v )  拨款 3 1 , 5 6 7 元予该会，以供举办“乐韵童声颂圣诞 2 0 1 3”。  

 

陈 灶 良 先 生 、 张 国 慧 先 生 、 朱 景 玄 先 生 、 何 大 伟 先 生 、 林 泉 先 生 、 文

春辉先生、黄碧娇女士及余智荣先生就以上五项申请申报利益。  
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(二 )  九项由地方组织提出的申请  

 

5 0 .  主 席 报 告 ， 秘 书处过 去 两 个 月 收 到多个 地 方 组 织 提 出的区 议 会 拨 款 申

请 ， 涉 及 的拨 款 总额 较 委 员 会“ 其 他活 动 申 请 ”帐 项 在本 财 政 年 度尚 可 批

出的款额为高，故委员会将按《大埔区议会拨款守则》第 1 2 段处理有关申

请 ， 即 优 先 考 虑 在 本 财 政 年 度 首 次 申 请 区 议 会 拨 款 的 团 体 提 出 的 拨 款 申

请，然后再以先到先得方式处理余下申请。  

 

5 1 .  委员会议决︰  

 

( i )  拨款 11 , 3 7 0 元予连英舞轩，以供举办“ 2 0 1 3 歌舞联欢表演”。  

( i i )  拨款 1 3 , 4 5 0 元予“现代妈咪组”，以供举办“哗鬼狂欢唱聚今

晚夜”。  

( i i i )  拨款 3 , 6 0 0 元予翠林阁业主立案法团，以供举办“西贡地质公

园一天游”。  

( i v )  拨款 2 3 , 7 6 7 元予大埔滘黄宜坳村康乐会，以供举办“圣诞烧烤

联欢晚会”。  

陈笑权先生就以上申请申报利益。  

( v )  拨款 2 , 3 2 0 元予景雅苑居民协会及景雅苑业主立案法团，以供

合办“西贡乐悠游”。  

李国英先生及余智荣先生就以上申请申报利益。  

( v i )  拨款 1 6 , 0 7 0 元予大埔区业主立案法团协会，以供举办“和谐家

园在大埔”。  

王秋北先生就以上申请申报利益。  

( v i i )  拨款 1 2 , 0 0 0 元予救世军大埔长者综合服务，以供举办 “群声颂

唱乐悠扬 2 0 1 3 -2014”。  

( v i i i )  拨款 5 8 , 5 9 4 元予大埔七约乡公所，以供举办“第六届大埔七约

杯足球赛”。  

陈灶良先生、李国英先生及文春辉先生就以上申请申报利益。  

( i x )  拨 款 4 , 5 0 0 元 予 富 善 邨 业 主 立 案 法 团 ， 以 供 举 办 “ 香 港 一 天

游”。  

 

5 2 .  主 席 总 结 ， 在 审批上 述 申 请 后 ， 委员会 帐 下 “ 其 他 活动申 请 ” 帐 项 的

超额拨款 (即最高批款额 )只余 1 , 4 4 0 元，由于拨款几近全数批出，在本财政

年度完结前，本委员会很可能不再接受新的“其他活动申请”。  
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(三 )  一项由大埔区议会大埔推广及宣传工作小组提出的申请  

 

5 3 .  委员会议决︰  

 

( i )  拨款 1 0 , 0 0 0 元予大埔推广及宣传工作小组，以供制作大埔区议

会“心思心意”邮票。  

 

 

(四 )  两项由大埔区扑灭罪行委员会提出的申请  

 

5 4 .  委员会议决︰  

 

( i )  拨款 7 5 , 0 0 0 元予该委员会的宣传教育工作小组，以供与大埔民

政事务处合办宣传教育工作活动。  

( i i )  拨款 8 0 , 0 0 0 元予该委员会的小区活动工作小组，以供举办“大

埔区禁毒灭罪嘉年华 2 0 1 4”。  

 

 

(五 )  一项由大埔区青年活动委员会提出的申请  

 

5 5 .  委员会议决︰  

 

( i )  拨款 5 0 , 0 0 0 元予该委员会，以供举办“ U G  P o we r 嘉年华会”。  

 

5 6 .  主席报告以下九项已获大埔区议会拨款的活动的修订详情：  

 

( i )  大埔明雅苑居民协会来函通知，该会与明雅苑 ( A、 B 及 C 座 )业

主立案法团合办的“夏日贝澳消暑‘游’”易名为“大澳、塘福

自选‘游’”。  

( i i )  大埔泮涌小区教育中心来函通知，“聚首一堂缤纷 S HOW”的纪

念品数量有所增加，但活动的支出及整体拨款额维持不变。  

( i i i )  大埔体育会来函通知，以下三项活动有所改动，详情如下：  

1 .  “第二届新界区际七人榄球锦标赛”的参加人数由每队 1 2

人增至每队 1 5 人，运动员比赛服装、比赛日膳食、交通及

杂 项 的 支 出 亦 有 所 修 订 ， 但 活 动 的 支 出 及 整 体 拨 款 额 维 持

不变。  
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2 .  “ 第 十 七 届 新 界 区 际 羽 毛 球 联 赛 ” 的 活 动 日 期 由 2 0 1 3 年

11 月 1 7 日及 2 4 日改为 2 0 1 3 年 1 2 月 2 9 日及 2 0 1 4 年 1 月

5 日。  

3 .  “ 第 十 五 届 新 界 区 际 乒 乓 球 联 赛 ” 的 活 动 日 期 由 2 0 1 3 年

11 月 3 日及 1 0 日改为 2 0 1 3 年 1 2 月 1 日及 8 日。  

( i v )  大 埔 区 文 艺 协 进 会 来 函 通 知 ， 该 会 计 划 以 新 形 式 举 办 大 埔 儿 童

合唱团的活动，因此取消“大埔儿童合唱团 ( I I )”。  

( v )  大埔粤剧团来函通知，因场地问题，“春风得意粤韵悠扬”的举

办日期由 2 0 1 4 年 1 月 5 日改为 2 0 1 4 年 1 月 1 日，观众人数亦

由 7 5 0 人减至 5 5 1 人。  

( v i )  新界社团联会妇女中心有限公司来函通知，“家庭和谐综艺嘉年

华”的举办日期由 20 1 3 年 11 月 3 日改为 2 0 1 3 年 1 2 月 2 5 日。  

( v i i )  文化葫芦有限公司来函通知，“大埔文化导赏团及培训计划”的

导赏团路线有所更改，但活动的支出及整体拨款额维持不变。  

 

5 7 .  委员备悉上述修订，并没有提出其他意见。  

 

 

I X .  其他事项  

 

(一 )   立法会议员与大埔区议会议员举行会议及午餐会  

 

5 8 .  主 席 报 告 ， 立 法会与 各 区 的 区 议 会每年 均 会 举 行 会 议，以 加 强 彼 此 的

沟通。他表示，立法会下次与大埔区议会举行会议的日期为 2 0 1 4 年 1 月 2 3

日。  

 

5 9 .  经 讨 论 后 ， 委 员议决 向 区 议 会 建 议以 “ 休 闲 渔 业 政 策”为 当 天 会 议 的

其 中 一 个 议题 。 主席 请 黄 容 根先 生 收集 有 关 资料 ， 以 供在 下 次 委员 会 会 议

上进行详细讨论。  

 

 

(二 )  修改大埔职业安全健康周工作小组的名称  

 

6 0 .  委 员 一 致 同 意 将 工 作 小 组 的 名 称 改 为 “ 大 埔 职 业 安 全 健 康 日 工 作 小

组”，以切合工作小组所办活动的内容。  
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X .  下次会议日期  

 

6 1 .  下次会议将于 2 0 1 3 年 11 月 1 5 日 (星期五 )上午 9 时 3 0 分举行。  

 

6 2 .  议事完毕，会议于上午 11 时 5 3 分结束。  

 

 

 

 

大埔区议会秘书处  

2 0 1 3 年 1 0 月  


